

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados 4 SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DE LA TARDE.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

ADVERTENCIAS.

A no ser que noticias de gran interés lo exijan, mañana día de la solemnidad del SMO. CORPUS CHRISTI, no publicaremos el suplemento que damos los días festivos.

Muchos de nuestros suscritores de fuera están en descubierto, no solo del trimestre actual, sino que algunos tambien de otros anteriores; rogamos á todos remitan el importe de sus suscripciones, ya en letras del tesoro, ya en sellos de correos certificando la carta, ya por otro medio que sea seguro.

LA PAZ DE MURCIA.

(1) Como en el Ponto los peces, así se multiplicarian los buenos soldados de la patria, si los que los guían fueran ingénuos capitanes; pero el cisma político cunde por todas partes, la iglesia de la patria está desierta y en sus augustas bóvedas se ven abandonados los sepulcros de aquellos que FUERON en días de prueba y de peligrosa lucha.—El pueblo no vé que esa torre de Babilonia que se alza entre el orgullo de los hombres, caerá sobre sus moradas, y que la infernal anarquía ha de consumir sus brazos en la pelea y después sus hijos en la esclavitud. El pueblo que cree á esos capitanes, sigue de buena fé las sendas que estos le señalan, para arrojarle en el precipicio de su extrema ambición, y ni los lamentos ni la ruina son bastantes para detener en su carrera al que fascinando con mentido lenguaje, ve en lontananza el premio y el codiciado botín. ¡Cuántos ejemplos de ingratitud el pueblo ha recibido! y sin embargo el pueblo sigue creyendo á los falsos apóstoles que pregonan la dicha social, sin comprender en aquel lenguaje que les importa poco del pueblo la dicha.

La felicidad política estriba en el trabajo; la libertad en la union del pueblo, y el respeto en el trabajo y la libertad.

(1) Véase el núm. 2544 de este periódico.

Y cómo ha de conquistar el hombre esa libertad con la violencia? ¿No repara que la violencia lleva consigo la reaccion, mas fuerte que aquella fue? ¿Que la violencia no reconoce justa causa de existencia y que la reaccion se estriba naturalmente en la violencia?—La opresion nos dicen. ¿Quién habla así que no descubra el immoderado egoismo; la ardiente sed del mando maldecido que ha de hacer la ruina de la patria nuestra? Los hombres no reparan que al espíritu elevado ha sustituido el material interés de la codicia; no advierten que se les pintan con negros colores las situaciones porque así conviene al que las pinta; que se hace alarde de amor pátrio cuando no existe mas que el interés personal.

No es libertad lo que nos falta hoy, es orden para fomentar el trabajo; para ocupar al hombre que le necesita;.... nos falta, digámoslo de una vez nos falta patriotismo, abnegacion; virtudes cívicas como las de otros mil pueblos; muchos hombres y muchos gobiernos que han pensado solo en hacer la felicidad de la patria, cuya nave gobernaban.

Si hubo hombres que se creyeron orgullosos porque pertenecían á la raza de Colon, por el contrario Jhepte, Codro, Licurgo y Guzman se avergonzaran hoy, si despertasen de su eterno letargo, de ser hombres porque de entre ellos han brotado esos mil capitanes que sedientos del mando por el mando solo, faltos del amor de Jhepte, de la abnegacion de Codro, muriendo espontáneamente por dar la victoria á su patria; de la sublime conducta de Licurgo y de la severidad de Guzman; no reparan en dividir al pueblo para elevarse en consules como los tiranos de la antigua Roma.—Por eso decimos que el pueblo ciego sigue á los que se curan mas del propio bien que de la felicidad social, por eso entrega á ellos sus cosechas.

Y ¿cáso hay remedio á tanto mal amenazante, á ese cáncer incipiente que nos lleva á la esclavitud y á la degradacion humana? Creemos que sí. El bien está en todas partes, existe con las cosas y cuando se le busca con buena fé se halla por que el corazón probe le encuentra como es en sí; pero si seguimos en terribles provocaciones de alarma y de ruina; si nos guiamos del ciego de las pasiones, daremos en el terrible abis-

mo de nuestra perdicion, sin que nuestros lamentos puedan romper los eslabones de bronce, fraguados por la reaccion que abanza atraída por el fraccionamiento de los hombres y á cuyo fraccionamiento contribuimos con nuestra obervia.

Quiera el cielo que no se cumpla lo que aquí anunciamos!! Quiera Dios que nosotros no seamos la causa de un retroceso violento, con nuestra comun discordia y que el tarde arrepentimiento no llene de amargura las sociedades que han de formar las siguientes generaciones, y que nuestro trabajo sea provechoso para ellos como lo fueron para nosotros los sacrificios de los gloriosos mártires de nuestras libertades.

Gritos de alarma, gritos de sed de venganza, de esa venganza política que aterra, se repiten por todas partes, y el pueblo que hoy cree, que espera y ansia bien y felicidad, contempla á los que le capitanean crédulo é incáuto sin recordar tantas promesas mentidas, tantos azares, tantos desengaños sufridos.

Hirviendo como la lava encendida, sordo como el ruido de la tormenta sobre los montes, hierve ensordecido el clamoreo del pueblo, atizado por el fuego egoista de los ambiciosos. El fuego terrible podrá consumirlo todo y consumirá de seguro á tantos incáutos, á tantos soldados que se alistan con buena fé y sincero valor bajo la bandera del ejército popular de las libertades y de los derechos. Terrible espectáculo.... Una madre devorando á sus hijos en la edad temprana, en la edad del provecho; una madre que arrojará en la hoguera los hijos salidos de sus entrañas.... He aquí el cuadro que presenta á nuestros ojos ese porvenir funesto, acarreado por la imprudente ambición; por la falta de amor pátrio por el terrible desprecio de la verdad, por el indiferentismo de los deberes; por la negligencia con que los hombres miramos la cosa pública, fuente de nuestra di-ha y de nuestra riqueza.

Después de reconquistados nuestros derechos; después de muchos lustros de lucha y desasosiego y cuando la sociedad moderna empezaba á coger el fruto de sus afanes, se contemplan frente á frente partidos intransigentes, codiciosos del poder.... Los unos oprimiendo por mandar, los otros agitando por derribar y algunas de las mil frac-

ciones buscando la fuerza que perdió y que solo conquistará con la abnegacion y cordura que se necesita para el triunfo si quiere hacer un día la felicidad de la patria nuestra.

Como el valor en el infortunio es necesaria la prudencia para la victoria y la cordura para el regocijo. No el encono que produce la injusta separacion es lo que debe guiarnos para vengar la ofensa del desvio. La calma, basada en la justicia, el respeto á las leyes y el deseo del bien social, es lo que debe hacer la union de los hombres, y la fuerza de su union.

J. Carlos Gimenez.

Ha muerto en Niza el hermano de Garibaldi, que desde hace tiempo se encontraba gravemente enfermo.

En Almeria es tan abundante la pesca de merluza (volgo pescadã) que está á 6 y 7 cuartos la libra, verificándose además una gran esportacion para Cartagena, Alicante y Madrid, que ya se han tragado mas de mil arrobas.

Bolsa.—Madrid 29.

«La baja que ayer tuvieron los fondos franceses ha influido notablemente hoy en nuestra bolsa.

Hoy se ha cotizado el consolidado á 33 90 á fin del mes próximo, y á 33 50 al contado. El diferido á 30-25 al contado; las obligaciones de ferro-carriles á 63-50 al contado; y la Deuda del personal á 16-50 al contado.»

Segun el Sr. Yagüe, el mes de junio será como sigue:

«De esperar es que esa luna llena que hará su comienzo el 23 de mayo, nos regale un principio de mes tan ruin, cual pocos de los que se ven en este siglo; siendo temible que perjudique parte de nuestras cosechas y, lo que sería peor, que el huracan, azotando las costas ocasione naufragios, especialmente en países extranjeros, en donde se podrá contar, además de la lluvia y frio, con el huracan, la piedra y aun la nieve; en Aragon será nuestra disciplina el fuerte viento que antes mejor que después, irá acompañado de tronadas.»

MURCIA 30 DE MAYO DE 1866
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 29 mayo.

Apoche á las 7 y media se presentó al duque de Tetuan el Sr. Alonso Martínez y le manifestó su irrevocable decisión de abandonar el departamento de Hacienda, no cediendo á las repetidas instancias que le hizo el general O'Donnell para que permaneciese al lado de sus compañeros.

Las razones en que fundaba su determinación el Sr. Alonso Martínez consistían en el estado precario de su salud, en la enfermedad que padecía su esposa y que exigía todo su cuidado y atención, y finalmente en que creía que las disidencias que habían aparecido en la mayoría del Congreso, con motivo del proyecto de ley de autorizaciones, desaparecerían con su salida del gabinete.

El duque de Tetuan citó inmediatamente á los demás ministros y ante todos ellos repitió el Sr. Alonso Martínez su propósito, siéndole admitida la dimisión que presentó y enviada á Aranjuez anoche mismo para que el Sr. Calderón Collantes la presentara á S. M. Esta mañana no se ha publicado en la «Gaceta» por la necesidad de dar cuenta á las Cortes.

Mucho se ha hablado anoche y hoy sobre esta crisis. Asegúrase que algunos ministros estaban muy deseosos de que el Sr. Alonso Martínez les abandonase y que en el consejo del domingo en Aranjuez se le echaron algunas indirectas, no dándose por entendido el Sr. Alonso. La Reina también se manifestó muy interesada por su quebrantada salud aconsejándole el mayor cuidado hacia ella.

Se añade que el consejo del Banco, á quien había pedido el gobierno 25 millones el sábado último, manifestó que no tenía inconveniente en darlos atendiendo al presidente del Consejo, pero que no se los prestaba á gusto al ministro de Hacienda.

La crisis parcial ocurrida ha despertado naturalmente la imaginación de los aficionados á profecías, empleando en calcular quién sustituirá al Sr. Alonso Martínez. Según mis informes, y á pesar de lo que creen muchas personas, no será el Sr. Salaverria. Tampoco creo que merezca crédito, al menos por ahora, la combinación de pasar Bermudez de Castro á Hacienda, Posada á Estado y Cánovas á Gobernación, suprimiéndose el ministerio de Ultramar. Algunos aseguran que el ministro de Hacienda será un senador y que no se nombrará hasta que en la alta Cámara se apruebe el proyecto de autorizaciones. Lo único cierto es que hoy por hoy nada hay decidido sobre el particular.

Algunos diputados de la mayoría van á presentar una enmienda al proyecto de ley de autorizaciones, determinando que la cuestión para realizar hasta los 1,200 millones en reales se haga, no precisamente en títulos de la deuda consolidada, sino en los valores que estime el gobierno más oportunos. El gobierno admite esta enmienda.

Se asegura que el gobierno está decidido inmediatamente que cesen las tareas legislativas á hacer una rebaja en el presupuesto de gastos por valor de doscientos millones de reales.

Mañana quedará discutida la totalidad del dictamen de la comisión al proyecto de autorizaciones. El viernes empezará el debate por artículos.

CORTES.—CONGRESO.

En la sesión del Congreso de esta tarde se aprobó sin discusión el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto relativo á la construcción de la corbeta *Doña María de Molina*.

Acto seguido se leyó un real decreto admitiendo la dimisión que fundada en el mal estado de su salud ha presentado don Manuel Alonso Martínez, ministro de Hacienda, y otro mandando que se encargue interinamente de dicho ministerio el Sr. Cánovas del Castillo.

Un secretario manifestó que el Congreso quedaba enterado.

El conde de San Luis usó de la palabra para pedir explicaciones al presidente del Consejo de ministros acerca de las causas que habían motivado la salida del gabinete del Sr. Alonso Martínez, preguntando si la modificación era una cosa definitiva y si pensaba el Gobierno continuar con el proyecto de autorizaciones. Con este motivo indicó que el duque de Tetuan había faltado á su palabra y á su promesa de que no sacrificaría á ninguno de sus compañeros á los proyectos que presentara, y á propósito de esto, leyó un trozo de un discurso del general O'Donnell pronunciado en el Senado y en el que hacía cargos al duque de Valencia por haber abandonado al Sr. Barzanallana.

El presidente del Consejo de ministros contestó que no había dado palabra ni podía responder que por causa de enfermedad ó muerte de algún ministro hubiera de retirarse el ministerio en masa. Por esto nadie hizo cargos al ministro del duque de Valencia por haber continuado en el poder cuando falleció el Sr. Alcañá Galiano.

Aseguró que la única causa de la retirada del Sr. Alonso Martínez era el mal estado de salud y dolorosas desgracias de familia, que dicho señor seguía estando conforme con la marcha del gabinete y que esta no variaría en lo mas mínimo. Se continuará discutiendo, añadió, el proyecto de autorizaciones y todos los que el Gobierno ha presentado y cuyos dictámenes han sido retirados por las comisiones.

Acabó diciendo que apelaba al fallo del país sobre la conducta del Gobierno.

Rectificó el conde de San Luis, manifestando que cuando use de la palabra sobre el proyecto de autorizaciones demostrará que el gabinete no tiene mayoría legal en la Cámara.

El presidente ha dado por terminado este incidente, y continuando el debate sobre el proyecto de autorizaciones, reanudó su discurso el Sr. Tejado, que acusó al liberalismo de ser causa de los males que lamentamos, como también de la lucha que existe entre la verdad y el error, la virtud y el vicio.

Negó que el liberalismo pudiera ser forma de gobierno.

Aseguró ser completamente errónea la doctrina liberal de que el rey reina y no gobierna por que el rey reinaba en cuanto gobernaba.

Leyó varios trozos de discursos pronunciados últimamente en las Cortes y varios párrafos de periódicos para probar los males que trae consigo el liberalismo.

Terminó ponderando los inconvenientes y graves perturbaciones que causa en los pueblos el debate pendiente.

El Sr. Posada Herrera contestó al Sr. Tejado manifestando que si tales inconvenientes traía este debate no comprendía como el Sr. Tejado y sus amigos políticos traían á esta discusión todas las cuestiones.

Defendió al liberalismo de los ataques que le había dirigido el Sr. Tejado diciendo que la mayor parte de nuestras deudas viene de los desarreglos y despilfarros de los gobiernos absolutos que el Sr. Tejado y algunos compañeros suyos defienden de un modo vergonzante.

Negó que el liberalismo hubiese perjudicado á la influencia de la nobleza porque quien hizo esto fueron los reyes

católicos y sus sucesores.

También negó que el liberalismo hubiese matado el municipio diciendo que lo mató el absolutismo.

Negó también hubiera quitado la enseñanza á la iglesia pues la enseñanza la secularizaron los reyes absolutos y antes que ellos se había secularizado así mismo.

Lo mismo dijo respecto á la caridad y terminó combatiendo todos los argumentos del Sr. Tejado.

El Sr. Tejado rectificó.

El Sr. Hazañas levantóse después á consumir el segundo turno en pró pronunciando un discurso joco-serio que produjo en repetidas ocasiones la hilaridad de la Cámara. S. S. aficionado como siempre á anécdotas, refirió una que no dejó de tener bastante oportunidad. Habiendo dicho el Sr. Tejado que él no era absolutista, el antiguo director de Loterías refirió el siguiente hecho. Un su amigo que allá en sus años de infancia frecuentaba las sacristías y se dedicaba á beberse el vino de la viñeras, mostró decidida vocación á la carrera eclesiástica; y en efecto, andando el tiempo llegó á cantar misa. Permaneció algún tiempo en su pueblo hasta que por fin vino á Madrid. Mas lejos de observar en la corte la ejemplar conducta de un sacerdote, empezó por vestir de paisano durante las noches y al fin dejando á un lado toda consideración á su clase lo hacía durante el día. Así las cosas, llegó un día precisamente, le encontró un amigo le manifestó su sorpresa de que siendo eclesiástico se hubiese dejado el bigote y la perilla. A esto contestó el interpelado: sí, señor, soy presbítero pero no ejerzo.

El Sr. Hazañas aplicó estas mismas palabras al Sr. Tejado. Es absolutista pero no ejerzo.

El resto del discurso se redujo á una oratoria por este estilo terminando dirigiendo un apóstrofe al duque de Tetuan exortándole á que siguiera una política enérgica y decisiva y en fin que no muriera como el tema de un *atracon de legalidad*.

El Sr. Sanchez Asso usó brevemente de la palabra para una alusión personal con objeto de contestar á unas palabras del Sr. Hazañas.

Los Sres. Gonzalez Serrano, Claros y Heredia que la habían pedido por el mismo motivo renunciaron á ella en vista de las explicaciones del orador de la mayoría.

El Sr. Figuerola levantóse después á consumir el tercer turno en contra, manifestando que el Sr. Hazañas había dado un aspecto de alegría á la Cámara cuando estaba abierta la tumba del ministro de Hacienda. Hablando después del proyecto de autorizaciones dijo que este era el entierro de la Constitución de 1845; Constitución que, según el orador, fué hecha para que se pudiese verificar un casamiento.

Ocupóse después de la Unión liberal durante su anterior período de mando y manifestó que en el crisol de este partido en donde se fundían todos, se evaporaban los principios. Añadió que durante aquel quinquenio, nada, absolutamente nada había hecho la Unión liberal. Su vida era una vida de negación y una vida de resistencia. El señor Salaverria en su administración había ido por este camino de negación y resistencia, cuando hubiera podido introducir grandes y provechosas reformas. Si no se hubiese seguido una política aventurera, en Cochinchina, Sto. Domingo y Méjico, si el Sr. Salaverria no hubiese tenido complacencias con el ministro de la Guerra, no hubiera tenido sin duda seguridad de pedir el gobierno las autorizaciones que ahora somete á la aprobación de las Cortes.

Después de manifestar que la Unión liberal es de esencia gastadora y despilfarradora, se suspendió este debate por haber pasado las horas de reglamento, quedando el orador en el uso de

la palabra.
en el Senado no ha habido sesión.
—C. de C.

GACETILLA.

CONCIERTO. Un recuerdo gratísimo conservaremos siempre de la noche del 28 del actual, y este lo motivará lo mucho que en ella gozamos oyendo á las apreciables señoritas D.^a Adela Daviu y doña Dolores Martini en las respectivas árias que cantaron en el concierto dado en el Casino: la Sita. Daviu hizo gala de las excelentes cualidades que para el bello arte de la música posee en alto grado; escuchándola elvidaria uno todo sin ninguna dificultad: no menos tuvimos que notar en la Srta. Martini, la que á pesar de no ejercitar hace tiempo, nos dió grandes pruebas de la buena escuela que ha tenido y de las no escasas facultades que tiene á su disposición. Sentimos muchísimo que no se hubiesen premiado los talentos de tan distinguidas hijas de Euterpe nada mas que con aplausos, por mas que estos fueron espontáneos, hijos del gran entusiasmo que á todos embargaba y repetidos con insistencia; nos parece que eran dignas de algo más, pero esta falta aun es fácil subsanarla, si, como es natural esperar, se trabaja para que estas reuniones se repitan.

Aunque el sexo barbudo no sea el que mas nos entusiasma, sin embargo quien resiste tampoco al oír á nuestros muy apreciados amigos Sres. Manresa, Lopez Marin y Querep? cada nota soya, en sus respectivos instrumentos, hierre hasta la fibra mas dura de nuestro corazón; qué delicadeza! qué dulzura! qué sentimientos tan bien expresados! especialmente en las *variaciones*, en la sinfonia de *Juana de Arco* y en el *Trio* original del señor Lopez Marin, que dicho sea de paso es una bella composición que se confunde con mucha facilidad con las producciones mas selectas de los maestros mas notables del extranjero. No solamente dimos suelta á nuestra admiración al final de cada pieza, y con nosotros todos cuantos poblaban los salones del Casino, y aun las calles inmediatas, sino que diferentes veces fueron interrumpidos en la ejecución por los aplausos entusiastas que mágiamente arrancaban á todos.

Quisiéramos que nuestra pluma fuese en extremo autorizada para emitir nuestra opinion, pero llena esta falta el que somos fieles y justos intérpretes de una reunión la mas numerosa que puede imaginarse, pues baste decir que no solo el salon principal estaba ocupado, sino que tambien los demás, y que casi otros tantos de los que la componían se retiraron por no poder penetrar, y toda ella compuesta de lo mas escogido de nuestra alta sociedad, sobresaliendo por su nú-

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

mero por su belleza y gracia, así como por sus elegantes trajes y adornos, las encantadoras hijas del Segura y no pocas lindísimas forasteras. Una prueba mas en favor de los aficionados de ambos sexos que con tanta amabilidad y galantería se han prestado á proporcionar aquel agradable rato, fué la poca gana que la mayoría tenia de abandonar el salon, á pesar de lo abanzado de la hora en que se terminó, y hacemos esto notar porque sabido es que no sucede siempre lo mismo.

Mucho nos alegraríamos que si guiesen repitiéndose estas reuniones que tanto dicen en favor de la cultura de las poblaciones y que tan fecundas en resultados son; pero entretanto reciban cuantos han contribuido á llevar á cabo la que dijimos descrita nuestros mas cordiales plácemes por su feliz resultado.

SOLEMNIDAD RELIGIOSA. Entre lo mucho que ha llamado la atención el solemne triduo de la Santísima Trinidad, celebrado en la iglesia de S. Juan, ya en orquesta, ya en iluminación, ya en el buen gusto con que todo ha sido ordenado, lo ha sido sobremanera el excelente discurso que pronunció en honor de la Beatísima Trini-

dad, el señor D. Jose Herrero, vicario de Sta. Clara, en el que se vió brillar todo rasgo de oratoria, energía apostólica, viveza extraordinaria, elocuencia natural, pruebas claras y evidentes, conclusiones firmes y necesarias; atribuyéndole al Padre el atributo del poder, en la obra de nuestra creación; al Hijo la sabiduría en la obra de nuestra redención, y el amor al Espíritu Santo, en la obra de nuestra justificación. El religioso auditorio quedó altamente satisfecho y tributando elogios muy merecidos al referido presbítero.

MURCIA 30 DE MAYO DE 1866.

RELIGIOSOS.

Santos.—Mañana, el Santísimo Corpus Christi, y Sta. Patrouilla virgen; el viernes S. Segundo mártir y Ntra. Sra. de la Luz.

Jubileo.—Estará mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario el viernes en la de religiosas agustinas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.
 Trigo..... de 48 á 55 1/2 rs. f.
 Idem manchego... de » á 54 id
 Cebada..... de 21 á 23 id

Córdoba 23.—Trigo á 31.—Aceite,

en los molinos, á 44; idem en la ciudad á 57.—Jabon blando á 17 cuartos libra.—Carne de vaca á 42; idem de certero á 32. Sevilla 17.—Trigo de 52 á 59.—Cebada de 34 á 35.—Habas de 30 á 34.—Aceite de 43 á 50.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES

Mañana á las 8 y media, última función de zarzuela, la en 3 actos

LA LOCA DE EMBURGO.

A los Sres. abonados se reservarán sus localidades hasta las 12 del día, cobrándoseles á precio de abono; en taquilla. Entrada general 3 rs.—Id. al paraíso 2.

ANUNCIOS.

Un jóven de 17 años, que sabe leer, escribir y que las, des á colocarse en una tienda de comercio en clase de factor Darán razon en esta imprenta. 3-2

Calle de Peligros, núm 1, casa de Mañino, se halla de venta salchicón de Génova á 10 rs. libra; queso de Grullers, 1.ª calidad, á 5 rs. libra; dátiles de Berbería á 4 rs. libra. 347-4-2

PERDIDA.

La persona que se haya encontrado un guardapelo de oro, extraviado de la noche del 28 á la mañana del 29, se servirá presentarlo en esta redacción y además de las señas se le dará el hallazgo. 438-2

ALMONEDA.

El sábado se hace de muebles en la plaza de Santa Eulalia, número 17, principal.

Panadería barcelonesa.

Se ha establecido en el horno de la calle de Garnica, núm. 17, junto á la plaza de los Gatos, cuyo despacho estará en la calle de la Aduana, núm. 1. (Porche de Verónicas) Precio 6 ctos. libra.

4-1

A solicitud de los herederos de D. José Martínez Garcia, y en subasta voluntaria que tendrá lugar el día 8 de junio próximo en la oficina del notario don Miguel Cano, se vende una hacienda de tierra riego morera, compuesta de 95 tahullas con inclusión de un huerto de naranjos y otros árboles frutales de 1 hulla y media, y 5 edificios entre ellos una casa principal con diferentes oficinas, situada en el partido de Llano de Brojas, pago de Benifar, que linda L. herederos de doña Josefa Guirao, M. D. Joaquín Fontes, brazal de la viña por medio, P. doña Rosa Almansa y dicho Fontes, y N. camino viejo de Orihuela.

Cuya hacienda se enagena en la cantidad de diez mil duros, no admitiéndose postura que no cubra la tasación; los títulos de pertenencia de la espresada hacienda se hallan de manifiesto en la notaria del dicho D. Miguel Cano. 345-9-5

Fées de vida.

Se venden en la imprenta de este periódico.

—Bravo!—gritó Saint Luc.
 —¿Estais satisfecho del rango de vuestro adversario?—preguntó Joyeuse á Crichton.
 —Nosotros responderemos por él,—dijo Enrique.
 El vizconde recogió el guante y lo fijó en su cintura.
 —¿A quién tendré el honor de dirigirme como vuestro segundo, caballero?—preguntó Joyeuse con afectada cortesía.
 —Al duque de Nevers y Rothelais,—contestó el enmascarado con altivez.
 —Vive Dios!—gritó el vizconde,—esto es mejor de lo que esperaba. Señor duque, tendré el gusto de conferenciar con vos sobre este duelo.
 Al oír pronunciar su nombre, el duque de Nevers, señor grave y magestuoso, que llevaba las insignias de la órden del Espíritu Santo, se adelantó con aire de asombro; pero habiendo conversado un instante con el desconocido, aproximóse, y saludando ceremoniosamente, tomó el guante de Crichton de manos del vizconde.
 —Pardiez, caballero,—esclamó el rey,—hubiéramos preferido ver la ciencia de la astrología totalmente esterminada con sus idólatras profesores, antes que veros combatir por raz nes tan frívolas y por causas tan indignas de vuestras espadas. Sin embargo, puesto que lo quereis, no nos oponemos.
 El combate se verificará mañana á medio dia en la sala de armas, á donde iremos con nuestra córte; pero debo advertir que en vez de usar la espada ó la

daga, que hemos prohibido desde la desgraciada muerte de Quelus y de Mangiron, rompereis una lanza en la liza.
 La suerte del astrólogo dependerá del resultado del tercer encuentro, pues no queremos que la vida de un valiente caballero ó de un amigo que nos es caro, sea sacrificada en esta indigna querrela. Entretanto, Ruggieri será conducido al Chatelet, y ojalá Dios pueda defender el derecho.
 —Yo respondo de la persona de Ruggieri—dijo Catalina de Médicis;—hacerle conducir sin escolta á nuestra torre para que sea custodiado por mi propia guardia.
 —Como gustéis, señora; pero tened cuidado de enviarle en el momento del combate.
 —No temais nada, hijo mio; mañana vendrá.
 —Y ahora, caballero,—añadió el rey volviéndose hácia el enmascarado,—permitidme deciros... Ira de Dios! desapareció.
 En efecto, el enmascarado ya no estaba allí.
 —Primo de Nevers,—lijo el rey,—una palabra. Caballeros, retiraos un poco si os place. Quedaos aquí, hija mia,—dijo en voz baja á Esclarimonda;—no hemos concluido aun con vos y pronto llegará vuestro turno. Ved esa mirada! ¿no dice tanto como volúmenes enteros?
 Mientras el rey conversaba en voz baja con el duque de Nevers, acercóse Crichton á Margarita de Valois, y ofreciendo su mano, la invitó á bailar.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base: cal, quinina y manganesa. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, postración, estenuación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. con instrucciones.

La agencia franco-española en Madrid 31 calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos. En Murcia Sr. D. Tomás Guerra.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LEPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empeines y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sifilis antiguas o constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositario general en Paris: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 20.

Para la venta por mayor, M. Labélonne y C^o, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precios en España: 20 rs. bote. — La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, (antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10,) sirve los pedidos. Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

ENFERMEDADES del pecho.

EL DOCTOR DON JUAN FRANCISCO CHUR

HILL, DE PARIS, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal, en las enfermedades del pecho, tiene el honor de

prevenir á los señores sus co-profesores de medicina en los países hispano-americanos, que se venden con su nombre varias preparaciones de hipofosfitos que no tienen ningun valor terapéutico, y que al contrario son dañosas para la salud de los enfermos.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el DOCTOR HURCHILL SON LOS JARABES DE HIPOFOSFITO DE SOSA, DE CAL Y DE HIERRO, y las Píldoras DE QUININA Y DE MANGANESA, preparadas por Mr SWANN FARMACEUTICO, QUIMICO de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision. Precio del frasco en Paris: 4 francos.

Banco general DE CREDITO MUTUO.

Príncipe, 40, Madrid.

Capital social 300.000,000 rs.

Este Banco establecido recientemente en la corte viene á satisfacer una necesidad tan apremiante en las actuales circunstancias mercantiles cual es la aportación de numerario.

Basado en capitales propios de la sociedad y no admitiendo imposiciones de ninguna clase, evita los inconvenientes de tantas otras sociedades que no contaban con el merito suyo.

Las operaciones á que la sociedad se dedica son facilitar fondos á las clases siguientes:

- Capitalistas,
- Comerciantes y almacenistas,
- Mercaderes con establecimiento abierto y ambulantes,
- Vendedores de todas clases de artículos,
- Empleados activos y pasivos segun clase y categoria,
- Militares en actual servicio y retirados,

Propietarios de fincas rústicas y urbanas fuera y dentro de las capitales, Labradores con tierras propias ó en arriendo que cosechan cualquier clase de fruto,

Apoderados y administradores con representación debida,

Y los que profesen cualquier clase de industria que tengan contratacion real y efectiva.

Por último, esta sociedad hará cuantas operaciones se le presenten de alguna importancia.

Los que deseen pormenores pueden pasar por las oficinas de la sociedad en la provincia, calle del Vizconde, número 3 y las recibirán de su administrador, D. Isidoro Martinez Rizo. 342-3-5



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOGENE,

tintura por excelencia.

DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba; sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris 207, rue Saint Honoré.

La Agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Amazan y Martín Precio en España 50 rs. pequeña con caja. 24 pequeña sin caja. 50 media botella con caja. 44 grande sin caja.

Editor responsable.

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

—Creí que se os había olvidado,—dijo la reina sonriendo;—pero vamos, estoy fatigada de esta multitud, y deseo que hablemos solos.

Así diciendo, salieron del salon, seguidos por las miradas de todos.

Mientras esto sucedia, Catalina hizo una seña á Ruggieri para que se acercase. El astrólogo se arrojó á sus pies para implorar compasion.

—Quiero interrogarte antes que te marches,—dijo en voz alta.

Y añadió en voz baja:

—Ese combate no tendrá lugar.

—Es preciso que no se verifique,—contestó el astrólogo.

—Hallaremos el medio de impedirlo: dame el frasquito que llevas siempre contigo, la tintura de los Borgias.

—Seria demasiado lenta, señora; en su lugar tomad este elixir que encuentro mas eficaz. Es la misma mistura mortal que la preparada segun las órdenes de V. M. para el almirante Coligny, y que confiásteis á su mayordomo Domingo de Alba.

—Ni una palabra mas. Yo encontraré un agente mas seguro que ese tímido esclavo,—dijo Catalina tomando el frasco que Ruggieri deslizaba en sus manos;—es preciso que yo vea esta misma noche al enmascarado. Dame la llave de la cámara secreta de la torre, pues quiero enseñarle como podrá entrar desapercibido por la torre subterránea del palacio de Scions.

nos dirá nuestro adversario su nombre y sus títulos? Como comendador del Espíritu Santo, sabed que no podeis cruzar el acero con un hombre de rango inferior.

—Si yo prescindo de esta consideracion, vizconde,—replicó el enmascarado con tono altanero,—parece que un estudiante de fortuna como el caballero Crichton no debe hacer escepciones. Nos encontramos iguales solamente por nuestras espadas.

Así diciendo, el enmascarado colocó desdeñosamente una mano sin guante sobre la empuñadura de su espada. Crichton le miró fijamente por un instante.

—Caballero,—dijo al fin con tono de profundo desprecio,—quien quiera que seais no deseo publicar vuestro incógnito.

Cualquiera que sea la sangre que circula por vuestras venas, bien sea la de un príncipe ó la de un par, la tengo por tan vil como el agua, en la innoble causa que defendeis.

Si hubiéseis nacido vasallo en vez de caballero, orgulloso de su blason, como os crec, y vuestra causa fuesé justa, tendria sobre mí mas influencia que el mas noble linaje, por mas que yo sea un estudiante de fortuna, segun vos decís.

Sabed, sin embargo, que el mismo rey Enrique podria cruzar el acero conmigo sin degradarse; por dos distintas ramas soy de estirpe real. Mi sangre es la de los Stuardos, mi herencia un nombre sin tacha, mi fortuna una espada sin mancha. En Dios y en San Andrés deposito mi confianza!